
 

 
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ALTO TIETÊ 

 

RREESSUUMMOO      EEXXEECCUUTTIIVVOO      ddaa      AA  TT  AA  1 

Aos trinta e um dias de março de 2011 reuniram-se no Auditório do 2 

CONSEMA, situado Av. Prof. Frederico Hermann Júnior, 345 - Prédio 6, 1º 3 

andar, São Paulo - SP, os Conselheiros, representantes e convidados do 4 

CBH-AT, para tratar da pauta, conforme Ofício de Convocatória CBH-AT nº 5 

72/2011.  6 

O Vice-presidente Marco Antônio Palermo (ABRH) abriu a reunião dando as 7 

boas vindas. Tratando-se de sua última reunião como Vice-Presidente disse 8 

que ao encerrar a gestão muitos avanços puderam ser notados, mas 9 

evidentemente ainda tinha muito caminho a ser percorrido e deixaria um 10 

legado de muito trabalho e energia para o empenho dos sucessores. 11 

Propôs exclusão na pauta para as propostas de deliberações. Foi 12 

aprovado. As deliberações contidas em pauta serão submetidas e 13 

apreciadas para aprovação na próxima plenária. A Ata da reunião anterior 14 

ocorrida em dezesseis de fevereiro de 2011 foi aprovada com a correção 15 

da linha 27, trata-se de fala do Eng. Ruy Sellmer (DAEE), e para fala de 16 

Eduardo Raccioppi: Equipamentos que possam ser instalados 17 

imediatamente ou posteriormente de existir necessidade de prazo técnico, 18 

podendo ser  adquiridos como projeto ou como produto terminado." O 19 

Secretário Adjunto de Saneamento e Recursos Hídricos Rogério Menezes de 20 

Mello agradeceu e registrou as presenças dos prefeitos e representantes 21 

dos municípios de São Paulo, Cajamar, Caieiras, Salesópolis, São Bernardo 22 

do Campo, Francisco Morato, Mairiporã, São Caetano do Sul, Taboão da 23 

Serra, Itapecerica da Serra, Embú Guaçu, Juquitiba, Itapevi, Santana de 24 

Parnaíba, Jandira, Carapicuiba, Osasco e Barueri, Embu das Artes e 25 

Guarulhos. Reforçou o compromisso do Governador Geraldo Alckmin com 26 

o sistema integrado de gerenciamento de recursos de hídricos que 27 

completa 20 anos de existência, como um sistema inovador, tripartite, 28 

democrático que deve ter todo apoio para prosseguir na implementação 29 

dos instrumentos de gestão, apoiar a Fundação Agência de bacia 30 

hidrográfica do Alto Tietê-FABH-AT, a cobrança pelo uso da água e o 31 

fortalecimento das instâncias de decisão, tanto do âmbito dos Comitês de 32 

bacia quanto do Conselho Estadual de Recursos Hídricos-CRH. Disse da 33 

importância de contínuo aperfeiçoamento do sistema e elogiou o formato 34 

das reuniões congregando os três segmentos em igualdade de condições.  35 
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Irão trabalhar  na regulamentação da Lei do CBH Vivo para que possa ser 37 

efetivamente aplicada. Que os desafios são muitos mas deixando claro o 38 

apoio ao  sistema de recursos hídricos como vontade política da gestão do 39 

Governador. O Vice-Presidente salientou o fato importante que a atual 40 

gestão de recursos hídricos, após 20 anos conta com um executivo público 41 

oriundo do próprio sistema. Maria Emília Botelho, Secretária Executiva do 42 

CBH-AT (Cetesb) agradeceu a colaboração dos companheiros dos três 43 

segmentos e principalmente da Sociedade Civil Organizada que deu apoio 44 

irrestrito a todas mudanças e melhorias que ocorreram. Pelos informes 45 

comunicou que o Subcomitê Billings Tamanduateí, Cotia Guarapiranga e 46 

Juquery Cantareira por não ter consenso de data entre os prefeitos 47 

encaminharam ofício solicitando ao Presidente do CRH prorrogação de 48 

prazo para a realização das eleições que ocorrerão até metade do mês de 49 

abril. Que será realizada Oficina de Planejamento estratégico participativo 50 

da Câmara técnica de Educação Ambiental do Comitê no espaço Pró 51 

ambiente da AGDS, com apoio de Nelson Pedroso. O Vice-Presidente disse 52 

que encerrava com grande satisfação sua gestão, enfatizando que a nova 53 

gestão deve dar toda atenção à implementação do Plano da Bacia, 54 

subsidiando-se dos trabalhos da Câmara técnica de planejamento e 55 

gestão, e apontou particularmente a evolução e união do segmento 56 

Sociedade Civil Organizada. 57 

Os três segmentos se reuniram separadamente para tratar do processo 58 

eleitoral para o biênio 2011 a 2013.  59 

Foram eleitos e empossados para Diretoria do Comitê da bacia hidrográfica 60 

do Alto Tietê :  Presidente Francisco Nascimento de Brito representando 61 

segmento municípios/Estância Turística de Embu das Artes, Vice-presidente 62 

Miron Rodrigues da Cunha, representando segmento Sociedade Civil 63 

Organizada/CDPEMA, Maria Emília Botelho Secretária Executiva 64 

representando segmento Governo do Estado de São Paulo/CETESB e Laura 65 

Stela  Naliato Perez Secretaria Executiva Adjunta – Secretaria do Meio 66 

Ambiente. 67 

Daniel Fonseca Prefeito de Cajamar, membro titular do Conselho Estadual 68 

de Recursos Hídricos-CRH e Conselho Estadual de Saneamento-CONESAN, e 69 

Luiz Marinho, Prefeito de São Bernardo do Campo como suplente. 70 
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Segmento governo do Estado de São Paulo: EMAE, Sabesp, Emplasa, 72 

Fundação Florestal, Secretaria da Fazenda, Secretaria de Desenvolvimento 73 

Econômico Ciência e Tecnologia, Instituto de Pesquisas Tecnológicas-IPT, 74 

Secretaria da Saúde, Secretaria de Saneamento e Recursos hídricos, 75 

Departamento de águas e energia elétrica-DAEE, Secretaria do Meio 76 

Ambiente, Companhia Ambiental do Estado de São Paulo-CETESB, 77 

Secretaria de planejamento e desenvolvimento regional, Secretaria de 78 

Agricultura e Abastecimento, Secretaria de Logística e Transportes, 79 

Secretaria da Habitação, Secretaria da Educação e Coordenadoria da 80 

Defesa Civil.  81 

Segmento municípios: Titulares-Biritiba Mirim, Caieiras, Cajamar, 82 

Carapicuiba, Diadema, Embú, Francisco Morato, Guarulhos, Itapecerica da 83 

Serra, Juquitiba, Mogi das Cruzes, Osasco, Poá, Santana do Parnaíba, Santo 84 

André, São Bernardo do Campo, São Lourenço da Serra e São Paulo. 85 

Suplentes-Suzano, Mairiporã, Pirapora do Bom Jesus, Barueri, Ribeirão Pires, 86 

Rio Grande da Serra, Franco da Rocha, Arujá, Cotia, Taboão da Serra, 87 

Salesópolis, Jandira, Itaquaquecetuba, Itapevi, São Caetano do Sul, Mauá, 88 

Embú Guaçu e Ferraz de Vasconcelos. 89 

Segmento Sociedade Civil Organizada : Associações ligadas ao consumo 90 

dos recursos hídricos para uso doméstico com interesse no abastecimento 91 

público, saneamento e saúde pública : Federação da Associação dos 92 

Mutuários e Moradores do Estado de São Paulo-FAMESP. Associações 93 

ligadas ao consumo dos recursos hídricos para atividades industriais: Centro 94 

das indústrias do estado de São Paulo-CIESP e Federação das indústrias do 95 

estado de São Paulo-FIESP. Associações ligadas ao consumo dos recursos 96 

hídricos para atividades agrícolas: Sindicato Rural de Mogi das Cruzes. 97 

Associações ligadas ao consumo dos recursos hídricos para atividades de 98 

comércio lazer e serviços: Associação comercial, indústria e serviços de 99 

Embú-ACISE, Associação comercial empresarial Embú e região-ACEER e 100 

como suplente Associação paulista das empresas de tratamento e 101 

destinação de resíduos urbanos-APETRES. Associações de defesa do meio 102 

ambiente: Associação global de desenvolvimento sustentável-AGDS, 103 

Instituto de pesquisa em ecologia humana-IPEH, Comissão de defesa e 104 

preservação da espécie do meio ambiente-CDPMA. 105 

Página 03 de 05 106 



 

 

Associação do verde proteção do meio ambiente-AVEPEMA, suplentes: 107 

Movimento em defesa da vida-MDV, Organização Bio-Bras, Espaço 108 

formação assessoria e documentação e associação Universidade da água-109 

UNIÁGUA. Associações técnicas especializadas em recursos hídricos: 110 

Associação brasileira de recursos hídricos-ABRH, Associação paulista de 111 

consultores em meio ambiente-APCMA e Associação brasileira de 112 

engenharia sanitária ambiental-ABES São Paulo. Organizações sindicais de 113 

trabalhadores com atuação em recursos hídricos, meio ambiente e 114 

saneamento: Associação dos engenheiros da Sabesp. Associações 115 

científicas, universidades, instituições superiores e entidades de pesquisa e 116 

desenvolvimento tecnológico: Instituto Aruandista de pesquisa e 117 

desenvolvimento.  118 

Os cargos em vacância poderão ser preenchidos após aberto prazo para 119 

as entidades comunicarem seu interesse, o que será anunciado 120 

oportunamente pela Secretaria Executiva. 121 

Otávio Okano, Presidente da CETESB desejou a todos um trabalho profícuo 122 

e que o Comitê trabalhe para a implantação da cobrança pelo uso da 123 

água. O Prefeito Luis Marinho agradeceu pelos intensos 2 anos de convívio 124 

com os colegas no Comitê. Rogério Menezes disse que a responsabilidade 125 

não é só de um segmento, mas conjunta, e lembrou que o Governador 126 

deverá assinar 200 contratos FEHIDRO no Palácio do Governo em 19 de 127 

abril, antecedendo a reunião do CRH na mesma data. 128 

O Presidente eleito em seu discurso de posse disse que devem trabalhar em 129 

prol do interesse maior que é o interesse da população que abrange a 130 

bacia do Alto Tietê e subbacias. Falou dos desafios da nova gestão, que 131 

não será nada fácil executarem um plano de ação integrado e sistêmico 132 

porque culturalmente não estamos acostumados a isso. Outro desafio é a 133 

articulação entre as instâncias de poder, Municípios e o Estado, e até 134 

mesmo a Federação, porque os problemas metropolitanos são grandes, 135 

complexos e devem ser solucionados conjuntamente mas todos devem se 136 

esforçar criando os mecanismos para que a integração aconteça. Disse : 137 

“Existem os conflitos, e todos interesses são legítimos, dos ambientalistas, do 138 

pessoal das moradias, dos empresários de maneira geral, dos poderes 139 

públicos...” 140 
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mas pelo formato tripartite e democrático do Comitê, e com muito diálogo 142 

poderão avançar,  “..o desafio para esse Comitê é pensar soluções em 143 

curto prazo mas pensar também em um plano como já temos o plano, que 144 

tem que ser aplicado, acho que esse é outro desafio, de  cumprir as metas, 145 

construindo e aperfeiçoando os indicadores de resultados, e isso tem que 146 

ser compartilhado com as prefeituras e com todas Secretarias estaduais, 147 

com a sociedade civil que participa diretamente aqui, e também com 148 

quem não participa.” Se colocando à inteira disposição para contribuir 149 

com o sistema. 150 

O Vice-presidente agradeceu o apoio de seus colegas de segmento se 151 

posicionando como defensor incondicional da política ambiental, onde 152 

lutará, como vem fazendo nos últimos 20 anos, para implantação da 153 

cobrança pelo do uso da água, fortalecendo a Fundação Agência da 154 

bacia hidrográfica do Alto Tietê e o plano da bacia hidrográfica do Alto 155 

Tietê. Corroborou as  palavras do Presidente para uma ação de colegiado, 156 

que implica em integração e negociação, sem excluir direitos individuais e 157 

o pensamento dos demais conselheiros.  158 

Foi agenda para o dia 14 de abril a próxima reunião plenária do Comitê. 159 

A Secretária Executiva do Comitê da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê 160 

coordenou a confecção desta Ata, que está em conformidade com a Ata 161 

completa, a qual contém a íntegra desta reunião plenária ordinária, 162 

estando em conformidade com as laudas taquigráficas.  163 
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